

# El poder de los estudiantes en el Movimiento de Universidades Promotoras de la Salud

Dr. Hiram V. Arroyo  
Coordinador RIUPS

El Movimiento Iberoamericano de Universidades Promotoras de la Salud que se desarrolla en la Región a partir del 2003 hasta el presente ha posicionado a los estudiantes como principal colectivo universitario y a la salud de los estudiantes como principal objetivo del quehacer programático de la iniciativa.

Los estudiantes han representado siempre el centro y la ilusión de la iniciativa de Universidades Promotoras de la Salud. Los estudiantes como protagonistas nos han aportado la motivación y la razón de ser para la definición e implantación de políticas universitarias favorables a la salud; el mejoramiento de los servicios de salud y bienestar para la población estudiantil; el desarrollo de acciones programáticas de orden preventivo; el desarrollo de acciones dirigidas a mejorar la infraestructura y las condiciones del campus universitario para que sea un entorno favorable a la salud; y el incremento de actividades de capacitación en salud para los estudiantes en todas las modalidades, entre otras acciones.

Los estudiantes son la razón de ser de la Universidad. Sus luchas y ambiciones siempre han tenido un espacio importante en los procesos de regeneración ideológica y en la puesta en marcha de verdaderas instancias de cambio social. Los estudiantes han sido históricamente poderoso recurso avizor de las inequidades. Han sido consistentes defensores de la justicia social, las libertades, y los derechos humanos. Son justamente estos valores y quilates estudiantiles los que queremos continuar abrazando en las estructuras y en los derroteros del Movimiento de Universidades Promotoras de la Salud.



El talento y el liderato estudiantil no tiene límites. Es la energía intelectual y creativa de los estudiantes la razón para visualizarlos como recurso vital para impulsar las acciones de Promoción de la Salud en todas sus manifestaciones. Una Promoción de la Salud vibrante no únicamente al interior universitario sino que trascienda al ambiente comunitario y social externo. Ese acompañamiento estudiantil es absolutamente necesario si deseamos instrumentar acciones de desarrollo humano y desarrollo social sostenible.

La Red Iberoamericana de Universidades Promotoras de la Salud (RIUPS) reitera su compromiso con los estudiantes. La RIUPS está comprometida con los estudiantes para que continúen siendo pares y activistas del Movimiento nacional e internacional de Universidades Promotoras de la Salud. Aspiramos continuar fomentando la participación estudiantil y universitaria en todos los órdenes. Deseamos continuar recibiendo el insumo estudiantil en las estructuras y comisiones de trabajo de la RIUPS, en las redes y acciones operativas, en los proyectos regionales e internacionales de intercambio académico-estudiantil, en las iniciativas técnicas y de investigación, entre otras.

*¡Que vivan los estudiantes!*

*Que vivan los estudiantes,  
jardín de las alegrías.  
Son aves que no se asustan  
de animal ni policía,  
y no le asustan las balas  
ni el ladrar de la jauría...*

*Que vivan los estudiantes  
que rugen como los vientos  
cuando les meten al oído  
sotanas o regimientos,  
pajarillos libertarios  
igual que los elementos...*

*Me gustan los estudiantes  
porque son la levadura  
del pan que saldrá del horno  
con toda su sabrosura  
para la boca del pobre  
que come con amargura...*

*Fragmentos de Me gustan los estudiantes  
de Violeta Parra.*

